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会  議  録（１） 
会 議 の 名 称 令和２年度 第１回入間市文化財保護審議委員会 

開 催 日 時 
令和２年８月６日（木） 

午前１０時開会・ 午前１１時３０分閉会 

開 催 場 所 入間市博物館 会議室 

議 長 氏 名 鹿島 英明 

出席委員（者）氏名 
鹿島 英明  枝窪 邦茂  柳澤 かほる  梅津 久昭 

染井 佳夫  吉田 茂雄  荒牧 澄多  小峰 孝男  青木 和子 

欠席委員（者）氏名  

説明者の職氏名 博物館主幹 大久保 卓 主事 石井 美波 主事 中村 祐太 

会 議 次 第 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（すべて公開） 

１ 委嘱式 

 (1) 開 会 

  (2) 委嘱状の交付 

 (3) 教育長あいさつ 

 (4) 館長あいさつ 

 (5) 委員紹介 

２ 文化財保護審議委員会 

 (1) 正副委員長の選出 

 (2) 正副委員長のあいさつ 

 (3) 議 題 

  (ｱ) 文化財保護審議委員会の運営について〔資料１〕 

  (ｲ)「旧黒須銀行保存活用基本計画(案)」に係る検討について  

   〔資料２〕 

  (ｳ）その他 

  (4) 報 告 

  (ｱ) 令和元年度文化財保護事業及び活用の状況について 

〔資料３〕 

  (ｲ) 令和２年度文化財保護事業及び活用の計画について 

〔資料４〕 
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  (ｳ) 新規指定文化財の指定について 〔資料５〕 

  (ｴ) その他 

 

３ その他 

  

４ 閉 会 

 

傍 聴 者 数 ０人 

配 布 資 料 

資料１：文化財保護審議委員会の運営について 

資料２：「旧黒須銀行保存活用基本計画(案)」 

資料３：令和元年度文化財保護事業及び活用の状況の報告について 

資料４：令和２年度文化財保護事業及び活用の計画について 

資料５：新規指定文化財の指定について 

・令和２年度入間市文化財保護審議委員会担当名簿 

事 務 局 職 員 

職  氏  名 

・教育部部長 新見 輝明  ・教育部次長 片寄 貴之 

・博物館館長 加藤 保夫 

・博物館副館長 石川 勝己  ・同主幹 大久保 卓 

・同主事 石井 美波    ・同主事 中村 祐太 

会議録作成方法 要点筆記 

 



 3

会  議  録（２） 
議事の概要（経過）・決定事項 

議   題 

２ 文化財保護審議委員会 

(3) 議 題 

  (ｱ) 文化財保護審議委員会の運営について〔資料１〕 

  (ｲ) 「旧黒須銀行保存活用基本計画（案）」に係る検討について 

〔資料２〕 

 (ｳ)その他 

決 定 事 項 

 

２ 文化財保護審議委員会 

(1)正副委員長の選出 

 委員の互選により、委員長には鹿島英明委員、副委員長には梅津久昭

委員が選ばれた。 

 

(3)議 題 

(ｱ) 文化財保護審議委員会の運営について 

条例及び施行規則等に基づいて運営を行っていくことを確認した。 

(ｲ) 「旧黒須銀行保存活用基本計画（案）」に係る検討について 

 旧黒須銀行保存活用基本計画策定検討市民会議の意見を踏まえて作

成した基本計画（案）の説明を行い、委員から意見を聴取した。今回の

意見を参考に、今後の計画を進めていくことが決定した。 

(ｳ)その他 

 今期の審議委員会では、新たな指定文化財の審議を行うことになっ

た。また、「出雲祝神社本殿」についても引き続き調査を行っていくこ

とになった。 
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会  議  録（３） 
発言者 発 言 内 容 

  (3)議 題 

(ｱ)文化財保護審議委員会の運営について 

 議題へ入ります。本日の出席委員は９名で規定に基づき会議は成立し

ておりますのでご報告いたします。まず、文化財保護審議委員会の運営

について、事務局より説明をお願いします。 

 資料１の内容で、今期の運営を行っていきたいと考えております。 

 質疑等ありますでしょうか。 

 特にありません。 

 では、今期の委員会の運営はこのように進めていきます。 

 

(ｲ) 「旧黒須銀行保存活用基本計画（案）」に係る検討について 

 次の議題である「旧黒須銀行保存活用基本計画(案)」について、事務

局より説明をお願いします。 

 旧黒須銀行活用基本計画（案）については資料２のとおりです。以前

の会議で提案しました基本計画（案）をもとに、旧黒須銀行保存活用計

画策定検討市民会議の意見を踏まえて改訂した内容になっています。 

 質疑などありましたらご発言ください。 

 令和元年３月に開催された旧黒須銀行のワークショップや市民会議に

参加し、地域の方々の誇りの高さを感じました。この計画は市民の思い

を受け止めていると思います。今後の課題としては増築部分を活用のた

めに改修し、市民の思いを設計へ反映させていくことと言えます。ぜひ

旧黒須銀行の活用についても積極的に情報発信を行ってください。 

 「４ 基本方針」において、周辺の魅力あるものと一体的に活用するとあ

りますが、入間川・霞川へ彼岸花やコスモスを植え、景観を整えることは

やめてほしいと思います。特に彼岸花は繁殖能力が高く、従来の植物や鳥

がいなくなってしまいます。彼岸花を植え、景観を整えることで集客は予

想できますが、植生にとってはよくありません。新しいものを取り入れる

のではなく、今あるものを大切にしてほしいです。 

 旧黒須銀行の活用について２点要望があります。１点目は繁田家の実績

を含めて旧黒須銀行を活用することです。また、生涯学習の先駆けである

豊岡大学は上田の自由大学との関わりで取り上げてほしいです。２点目は

近隣に駐車場を設けることです。旧黒須銀行の立地が住宅地であるため、

現状では車で来場することは難しいと思います。黒須公民館を活用できれ

ばよいのではないでしょうか。または、霞川を暗渠にすることで駐車場に

できないでしょうか。いずれにせよ、旧石川組製糸西洋館、旧黒須銀行、

繁田家の３つを回遊するための拠点が必要といえます。 

 昨年５月の公開で旧黒須銀行と繁田家を見ましたが、市民への啓発の必

 

 

鹿島委員長 

 

 

事務局 

鹿島委員長 

委員一同 

鹿島委員長  

  

 

鹿島委員長 

 

 事務局 

 

 

鹿島委員長 

荒牧委員 

 

 

 

 

栁澤委員 

 

 

 

 

 

染井委員 

 

 

 

 

 

 

 

青木委員 
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 会  議  録（４） 
発言者 発 言 内 容 

  

 

 

要性を感じました。活用に関しては繁田家と連携が取れると良いと感じま

した。 

 旧黒須銀行の所在地は、日光脇往還と秩父甲州往還が分岐する場所に当

っています。街道の位置付けとして活用を考えてはどうでしょうか。 

 予算の確保については、現状はどのようになっているのでしょうか。 

 予算としては、現時点では今年度の基本設計のみが確定しています。基

本設計については、入札まで終わり、受注業者が決定しています。なお、

計画としては、令和６年度の改修工事完成を目指しています。 

 今後については、今回の皆様の意見を活かして進めていきます。 

 

(ｳ)その他 

 その他に何かありましたらお願いします。 

 今後の保護審議委員会の審議の進め方について提案します。今期の審議

委員会については指定文化財にふさわしい文化財の選定を行い、新規指定

文化財につなげていきます。なお、継続審議となっている出雲祝神社本殿

ついても引き続き調査を行っていきます。 

 異議なし 

 

(4)報 告 

(ｱ) 令和元年度文化財保護事業及び活用の状況について 

(ｲ) 令和２年度文化財保護事業及び活用の計画について 

 令和元年度文化財保護事業及び活用状況の報告については資料３のと

おりです。また、令和２年度事業計画については、資料４のとおりです。

令和２年度については、新型コロナウイルス感染症対策を行った上で、各

事業を行っていきます。西洋館では、館庭整備工事、ステンドグラス修繕

を計画しています。 

 質疑などありましたらご発言ください。 

西洋館の撮影では、新型コロナウイルス感染症拡大防止対策をどのよう

に行っていますか。撮影の依頼はあるのでしょうか。また、文化財防火演

習は密になると予想されますが、どのような対応を考えていますか。 

 西洋館の撮影貸出については、新型コロナウイルス感染症拡大防止対策

として「西洋館撮影利用における感染拡大予防ガイドライン」を作成し、

７月から再開しています。対策としては、三密を回避するために利用人数

を制限するとともに、利用者に対しては消毒やマスクの着用の徹底を要請

しています。撮影の依頼としては８月中旬に撮影希望者がいますが、現時

点での問い合わせは少ない状況です。また、文化財防火演習については、

現時点では未定ですが、可能な範囲で実施していきます。 

 

 

小峰委員 

 

荒牧委員 

事務局 

 

 

 

 

 

鹿島委員長 

事務局 

 

 

 

委員一同 

 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

鹿島委員長 

枝窪委員 

 

 

事務局 
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 会  議  録（５） 

発言者 発 言 内 容 

  

 

事のてん末・概要を記載し、その相違なきことを証するためここに署名する。 

   令和  年  月  日 

議 長 の 署 名                        

 

議長が指名した者の署名                        

 西洋館のステンドグラスの修繕はいつ頃を予定していますか。 

 一般公開が終了した１１月中旬から修繕を行い、３月までに完了する予定

です。工事を行う業者はすでに決定しています。 

 西洋館で販売している絵はがきやクリアファイルを博物館でも販売して

はどうでしょうか。西洋館の魅力のＰＲにつながります。 

 現在は西洋館のみで来館者の記念品として販売していますが、西洋館の魅

力を伝え、売り上げが上がるように検討していきます。 

 

(ｳ) 新規指定文化財の指定について 

 新規指定についての報告を事務局にお願いします。 

 「石川組製糸関係資料」が７月１日付で市指定文化財になりました。８月

１日号の市報で市民の皆様へは周知しましたが、詳しい情報はホームページ

に載せていますのでご覧ください。なお、今回の指定は資料の散逸を防ぐと

いう目的もあり、所有者と協議を行った結果、｢石川家芳名帳｣｢筑前石川組

製糸関係書簡群｣「石川忠雄家文書」「石川家土地台帳」の全ての文化財が、

現在博物館で保管するものとなっています。 

 指定書の員数が一括なので、数量が１となっていますが、これでは１つの

資料と勘違いされる怖れがあります。補足として資料点数を入れるとよいと

思います。 

 対応させていただきます。 

 議題が終わりましたので、議長の座を降ろさせていただきます。 

 

３ その他 

  次回の会議は１１月頃を予定しています。 

 

 青木委員 

事務局 

 

栁澤委員 

 

事務局 

 

 

 

鹿島委員長 

事務局 

 

 

 

 

 

荒牧委員 

 

 

事務局 

鹿島委員長 

 

 

事務局 


